

¿Creimos o no creimos en la posibilidad de una

Guerra Germano-Soviética?

por ARNOLDO FERRETO

Enemigos caracterizados de nuestro Partido y de la Unión Soviética han efectuado esta semana diversas publicaciones dándole una interpretación falsa al artículo que he escrito en el número anterior de TRABAJO, yo mi firma aparece en el número anterior de TRABAJO, comentando la cuestión internacional. Se ha pretendido ver en ese artículo una afirmación de que las relaciones germano-soviéticas eran de lo más cordiales y que no entraría la guerra entre esos dos países.

La cuestión de si yo me equivocaba o no me equiviqué al interpretar la situación internacional no tiene importancia. Inevitablemente cualquier persona que incurriera en esta materia tiene que equivocarse a menudo. Y no pretendo yo ser que me tengan infalible. Si estoy seguro de que, no por ser míos los comentarios, sino por estar inspirados en la concepción materialista de la Historia, por estar basados, pues, en el estudio de la dialéctica de la lucha de clases y en el estudio de los motores económicos que determinan a su vez tal lucha, éstos están a menudo mejor informados, mejor enderezados que los que puedan hacer ciertos genios intelectuales que pretenden que la Historia marche de acuerdo con sus caprichos. De manera que, escribo esta aclaración no porque valga la pena demostrar si preví o no los acontecimientos, sino porque bajo el pretexto de combatir mis puntos de vista personales se han atacado y pretendido ridiculizar a mi Partido.

Ecós de la Caverna en Costa Rica

¿POR IGNORANCIA O POR TOLERANCIA SE ESTA PERMITIENDO QUE LOS FALANGISTAS ESPAÑOLES, SIRVIENDES INCONDICIONALES DEL NAZISMO, USEN PUBLICAMENTE NUESTRAS ESCUELAS PARA REALIZAR SU PROPAGANDA?

¿Seguirán permitiendo las autoridades de educación que estos cavernarios se refugien en las escuelas para hacer de ellas avanzadas al servicio de Franco y de Hitler?

Mucho nos ha llamado la atención que en "La Tribuna" del miércoles 24 del mes en curso, en la página 7, al pie y a continuación de unos informes que firma el representante de Serrano Suñer en Costa Rica, llamado Teodoro O. Sáenz del Castillo, informes que son los ecos de la caverna española, aparece el anuncio siguiente: "El miércoles y el viernes a las 7.30 p. m., conferencia sobre los Aspectos jurídicos de la Colonización Española en la ESCUELA ESPAÑA".

¿Quién o quiénes dictan esas conferencias "sobre temas históricos"? ¿No huele esto a purísima reacción española, la de la nueva Hispanidad reatada a Franco y por ende a Hitler? ¿No son estos falangistas arribados a América los que andan en la tarea de crearles simpatías al imperio hispano bajo la bota del Fuehrer Ario?

Humor de Guerra

por K. LU-FA.

¡CARICATURISTAS AL AGUA! Los Pepín, Hernández y Cº, los cavernícolas caricaturistas de por acá, se ahogan de rabia (no decimos de vergüenza porque no la conocen), ante el espantoso ridículo en que los ha dejado el nuevo sesgo de la guerra. Servidores incondicionales del capitalismo, aprovecharon cobardemente todas las oportunidades para falsificar la verdad de los hechos y mordir por la espalda a Stalin, a la Unión Soviética y al Partido Comunista de Costa Rica. Y hoy, cuando todas sus falacias quedan al desnudo, rabiósamente tratan de ensuciarlos con su porquería. Y con qué cinismo el declarado nazi-falangista de Hernández trata de sacar provecho del desastre nazi y del de sus queridas esperanzas! Lástima que su enclenque contextura lo libre de recibir en la sentadera el puntapie obrero que se merece!

La verdad es que no nos extraña la cobarde e insolente caricatura de esa caricatura de hombre que se apellida Hernández: no hace otra cosa que acatar como un perro la nueva consigna nazi, la que transmite ahora todas las noches la estación de Berlín para todos los amigos de América: "Nuestro Fuehrer Hitler lucha por salvaguardar la kulguga y la civilización" (!!!). Y claro, los quintacolumnistas como Hernández tienen que maniobrar ahora en los países democráticos para explotar toda la infame campaña de calumnias que se ha hecho contra los bolcheviques, y hacerle así el caldo gordo a los totalitarios.

¡POBRES FALSOS DEMOCRATAS! Aprovechando las diferentes incidencias de la tragedia europea, la fauna anti-soviética (correspondientes de guerra, caricaturistas, "comentaristas internacionales", técnicos militares, profetas de corrillo, etc.), cubriéndose con la máscara democrática, se dieron a la entonces agradabilísima tarea de desprecargar a la Unión Soviética, al Ejército Rojo, a Stalin y al Partido Comunista Ruso.

Pasa a la Pág. 44

He leído y releído mi comentario de la semana anterior y no he encontrado un solo párrafo en el que diga que la guerra no estallará entre la URSS y Alemania y que sus relaciones sean de lo más cordiales. Por demostrarlo, voy a permitirme reproducir algunos párrafos de este artículo. En uno de ellos digo: "Tanto los comandantes del ejército Rojo como los líderes políticos de la URSS saben que más tarde o más temprano tendrán que medir sus armas con las de sus enemigos del cerco capitalista". Unos párrafos más adelante agregó: "Respecto de las supuestas capitulaciones de Stalin a las demandas de Hitler conviene decir una vez más lo siguiente: La Unión Soviética no será jamás, mientras en ella impera el socialismo, instrumento de Hitler para la realización de sus tenebrosos designios. Pero no es ni será tampoco pata de gato para sacarle las castañas del fuego a los imperialistas aliados. La política de la URSS ha sido y es una política de neutralidad frente al conflicto interimperialista. Y la política de la URSS se ha orientado y se orienta en el sentido de mantenerse fuera de la guerra. Es claro hasta para un quijuelo de escuela, que el mayor interés del país Soviético reside en mantener la paz, pues de la conservación de la paz depende el acrecentamiento de su poderío económico y también militar y por ende, la posibilidad de intervenir decisivamente en la organización del mundo de postguerra. Pero el interés soviético de mantenerse en paz tiene sus limitaciones. La URSS se mantendrá en paz siempre que la preservación de la misma no entrañe la pérdida de parte de sus territorios, es decir, la renuncia a la defensa de su integridad territorial".

Al terminar mi comentario, digo: "En resumen: Cualquier enemigo que amenace la integridad y la seguridad del Estado socialista, del gran estado obrero y campesino, tendrá como respuesta la guerra".

Como se ve, no hay tal afirmación de que no habría guerra entre la URSS y Alemania. Lo que sí es cierto, es que yo afirmo en el comentario que las informaciones cablegráficas venidas en el curso de la semana pasada eran falsas. Me basé en que se había informado de "fuentes autorizadas que Stalin había aceptado las demandas alemanas para entrega de Ucrania y el Cáucaso, y otras cosas más por el estilo. Me basé en que la estación de radio de Moscú me informó que Alemania no había presentado ninguna demanda a la Unión Soviética. Así lo reitera Molotov en el discurso que informa del comienzo de las hostilidades. Y me basé también, por que no decirlo, en el hecho que todos conocemos, de que por dos años se han estado amontonando en los periódicos burgueses las más duras y más mentirosas afirmaciones contra la URSS. Si reconozco que me equivocó al creer que era también falsa la noticia de la inminencia del ataque alemán.



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 446

SAN JOSE, C. R. — SABADO 28 DE JUNIO DE 1941.

Edición No. 446

Con los cazadores de contradicciones

Algunos profetas fracasados han tratado en estos días de buscar la forma de poner en evidencia las contradicciones del Partido Comunista y de sus dirigentes. De esa manera los ha hecho reaccionar el venenoso de sus fracasos en materia de profetas. Lo corriente es que nos presenten en las actuales circunstancias como en un estado de transición del "nazismo a la democracia" a pesar de que su

conciencia les dice que en ningún momento hemos dejado de ser nosotros antifascistas y que en todos los momentos hemos combatido al fascismo y al nazismo con más valor y con más franqueza que los Ultimeanet se han dedicado a censurarlos basándose en unas declaraciones que dice recientemente a un redactor de "La Prensa Libre" y que éste reconstruyó con el texto: "En esas declaraciones hay un párrafo que destaca que hoy es más imposible que nunca una invasión de los nazis a nuestro continente. Los profetas deducen de esto, que nosotros reconocemos hoy la posibilidad de una invasión a nuestro continente que ayer negamos. La deducción es absolutamente falsa. Nosotros nunca hemos creído en la posibilidad de que Alemania invada América, por la siguiente razones que voy a repetir por quinta vez: a) porque Alemania está, empuñada en una guerra que la va a dar exhausta; b) porque Alemania no tiene flota; c) porque Alemania no podría intentar nunca una aventura como la que se anuncia teniendo a las espaldas un enemigo tan po-

deroso como la Unión Soviética. Este último argumento lo usé repetidas veces obteniendo siempre esta respuesta: "el Ejército Rojo es muy débil y la Unión Soviética es aliada (Pasa a la Pág. DDS)

(Pasa a la Pág. DDS)



Mariscal S. Timoshenko, Comandante en jefe del Ejército Rojo.

A la memoria del Dr. Moreno Cañas

Las Organizaciones Obreras invitan al público en general al homenaje que rendirán a la memoria del Doctor Moreno Cañas el próximo lunes 30 del corriente, a las siete y media de la noche en el "Centro de Trabajadores", bajo el siguiente programa:

- 1.—Apertura del acto, don Emilio Moscoso.
- 2.—Descubrimiento del retrato del Doctor Moreno Cañas.
- 3.—Discurso de don Víctor Cordero.
- 4.—Palabras del Doctor Peña Chavarría.
- 5.—Raúl Cabezas Duffner y Zoraide Caggiano de Cabezas ejecutarán en piano y violín: a) "Leyenda de H. Wieniauski. b) "Ave María" de Franz Schubert - Wilhelmy.
- 6.—Poema de Carlos Luis Sáenz. Reita Manuel Marín Astorga.
- 7.—Palabras de don Víctor M. Quesada, en nombre del "Comité Pro-Monumento Moreno Cañas.
- 8.—Discurso de don Francisco Trejos.

El interés por la lucha en Europa, no nos restará fuerzas para continuar luchando contra el imperialismo yanqui, alemán o inglés. Por sobre todo y primero que todo, somos los auténticos defensores de los intereses del pueblo costarricense.

El Partido Comunista

a todo el pueblo costarricense, con motivo de la AGRESION NAZI A LA UNION SOVIETICA

Hace poco menos de dos años, el país del socialismo, la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS), firmó un Tratado de Neutralidad y No-agresión con Alemania. La naturaleza y los alcances de este Tratado fueron tergiversados por la prensa imperialista y la prensa al servicio del bloque imperialista anglo-francés. Se le presentó como un pacto de ALIANZA MILITAR y se acusó a la Unión Soviética de haber ratificado sus principios al ENTRAR A FORMAR PARTE DEL EJE TOTALITARIO. Nuestro Partido no a la tarea de explicar al pueblo la verdad de la política exterior de la URSS y la verdad respecto del carácter de la guerra que se estaba desarrollando. Nuestra labor, aquí como en todas partes, nos acusó calumniosamente de "quintacolumnista". Se dijo que éramos agentes de Berlín y de Roma y que trabajábamos por la victoria de Hitler y de su compañero Mussolini. Nunca en la Historia de la Humanidad se han difundido más calumnias, que en el curso de estos últimos dos años. Nuestros débiles recursos de propaganda resultaron absolutamente insuficientes para contrarrestar la gigantesca maquinaria de propaganda que se encargaba de tergiversar los conceptos y de desorientar a las masas.

Pasado algún tiempo después de la firma del Tratado de Neutralidad y No-agresión, y estando ya el ejército polaco en abierta desbandada, cuando sus jefes, el coronel Bledz y Smigly Roldz, habían huido ya del territorio nacional y las tropas motorizadas alemanas avanzaban sin resistencia hacia la Ucrania occidental y la Rusia blanca, el Ejército Rojo, previendo un futuro conflicto con el Reich, avanzó y ocupó la Ucrania y la Białoruś, liberando así a estos pueblos de la dominación y la explotación de los señores feudales europeos. Este paso de la Unión Soviética también fue tergiversado. Se le acusó de haber dado una puñalada por la espalda a Polonia, internando a los soldados de la policía y del ejército polaco en los campos de concentración. Este paso de la Unión Soviética también fue tergiversado. Se le acusó de haber dado una puñalada por la espalda a Polonia, internando a los soldados de la policía y del ejército polaco en los campos de concentración. Este paso de la Unión Soviética también fue tergiversado. Se le acusó de haber dado una puñalada por la espalda a Polonia, internando a los soldados de la policía y del ejército polaco en los campos de concentración.

Poco tiempo después del Gobierno Soviético, con motivo de las actividades de agentes alemanes en los tres pequeños países bálticos: Estonia, Letonia y Lituania, en connivencia con las camarillas gobernantes de dichos países, y de hostilidades acordadas con los países de estos tres países, los incorporó en la gran Confederación de Repúblicas Soviéticas. Nuevamente una ola de improperios se levantó en el mundo capitalista contra la URSS. No quisieron comprender que la vulnerabilidad de que era objeto Leningrado para un posible ataque alemán desde el sur, desde la Prusia Oriental, sólo podía evitarse si los gobiernos de los tres países bálticos mencionados eran amigos de la URSS, o si, por el contrario, esos países eran incorporados a la constelación soviética.

Vino luego la cuestión de Finlandia. El Gobierno Soviético presentó demandas a Finlandia para el establecimiento de algunas bases navales en las islas del Báltico, en la Península de Hanzo y de Abo y para la desmilitarización de la Línea de fortificaciones Mannerheim. No obstante que las demandas soviéticas eran compensadas con creces por las rechazadas por el Gobierno de Helsinki, esto ocurrió porque que este gobierno era de factura absolutamente reaccionaria, fuertemente influenciado por fuerzas anti-soviéticas del extranjero, soñaba con servir de trampolín para una ataque fulminante contra Leningrado, privar puerto soviético y asegurar una ciudad industrial, los cuales imperialistas ingleses, franceses, italianos y norteamericanos ofrecieron ayuda a Finlandia para que se opusiera a las demandas soviéticas, y Finlandia se opuso. Fue la guerra. Las agencias noticiosas imperialistas de todo el mundo y la prensa burguesa de todos los países se conflagraron y se lanzaron a una cruzada de calumnias y de mentiras sin paralelo contra la URSS y su Ejército Rojo. Todos los días, al decir de los corresponsales de guerra, eran destruidas divisiones enteras de este Ejército por simples destacamentos de Finlandia. El mariscal Mannerheim, famoso por la carrera de socialistas y comunistas realizados durante la guerra, cuando en el mes de agosto de 1918-20, se convirtió de la noche a la mañana en el "héroe de la democracia mundial". De esta manera, los gobernantes y los militares fascistas finlandeses se convirtieron en la bandera del anti-socialismo del anti-sovietismo en el mundo entero para combatir a los comunistas de todo el mundo. El caballo de batalla usado para combatir al Partido Comunista de Costa Rica en la reciente campaña electoral fue, de nada sirvió que nosotros probáramos que la Línea Mannerheim, a treinta millas de Leningrado, era su peor amenaza y debió ser destruida para garantía de la seguridad del flanco soviético del Báltico en el caso de un eventual ataque alemán. La campaña contra la URSS y contra su Ejército Rojo fue tan intensa, que un sublevarse en el ambiente una serie de concepciones erradas, ideas y de informaciones falsas respecto de la guerra de Finlandia. Todas las leyendas de supuestas victorias de las tropas finlandesas en el norte, y victorias forjadas en los escritorios de los corresponsales de guerra, y las

cuales posteriormente fueron desmentidas por revistas militares norteamericanas en los mismos Estados Unidos, aun son aceptadas como artículos de fe en nuestro país. Incluso, se ignora entre nosotros la producción histórica acerca de la tropa soviética al destruir la famosa Línea Mannerheim en un ataque frontal, como no lo ha realizado ejército alguno contra una verdadera línea de fortificaciones.

La Unión Soviética, lograda sus objetivos, firmó la paz con Finlandia. Esa paz dejó a salvo la soberanía de su país. Pero este hecho fue negado. Hoy, cuando Finlandia sirve al ejército nazi para atacar a la URSS, la verdad queda puesta de relieve.

Las obligaciones contraídas por la Unión Soviética en virtud del Tratado de Neutralidad y No-agresión y del subsiguiente tratado comercial fueron estrictamente observadas por este gobierno. Fiel a los intereses de su pueblo, a los intereses de todos los pueblos del mundo que asientan la paz, la URSS se mantuvo neutral. También fiel a la política de neutralidad fue tergiversada y mal entendida. Pero los hechos actuales desmentaron a los falsificadores de la Historia. Ha reafirmado ante el mundo la verdad incontrovertible de la neutralidad de la URSS. La neutralidad militar entre la URSS y el eje. La campaña formulada durante dos años contra los comunistas de ser quintacolumnistas y agentes de Berlín y Roma.

Pese a la política de paz y neutralidad, la Unión Soviética ha sido atacada. El ataque se ha efectuado a traición, sin previa declaración de guerra, sin una sola protesta alemana, sin una sola prueba de violación de la neutralidad soviética. El Ejército Rojo ha contestado el ataque y el estado de guerra ha sido declarado. Así, de la noche a la mañana, la guerra ha cambiado de carácter. La guerra que era una guerra por un nuevo reparto del mundo, por colonias y fuentes de materias primas, por mercados, en virtud de la agresión al gran país del socialismo, cambio de carácter. La URSS no lucha por fuentes de materias primas, que tiene en abundancia. No lucha por colonias, que no le necesitan, por la estructura social de su país. No lucha por el conquista de mercados, que los tiene en su propio país en abundancia, pues las necesidades siempre en vías de superación de los diferentes países soviéticos, no son llenadas así por el comercio con el mundo socialista. La Unión Soviética no lucha por servir a otros pueblos, pues sus recursos han estado siempre al servicio de la lucha de liberación de las naciones oprimidas. (Casos de China y de España). La Unión Soviética lucha por su defensa, por la defensa de las conquistas del socialismo, que son también nuestras conquistas. Lucha, no contra el gran pueblo alemán, ni contra el gran pueblo italiano, lucha contra las camarillas gobernantes y milicias fascistas de estos países, y de los países dominados por ellos.

La Unión Soviética, lucha por el desmoronamiento de Alemania mediante un nuevo Versalles, lucha con la alianza del heroico Partido Comunista de Alemania y de todos los valores progresistas de este país, contra Hitler y su camarilla imperialista. Lucha por el fin, pero no una paz imperialista y humillante para el pueblo alemán, sino por una paz democrática, una paz que signifique auténtico derecho de autodeterminación para todas las nacionalidades oprimidas, una paz que signifique el establecimiento firme y duradero de un orden internacional sin imperialismo, sin fascismo, sin tiranos al estilo centroamericano; un orden internacional que signifique libertad, prosperidad, cultura, etc., al alcance de todos.

El peligro para la Unión Soviética y para la causa del socialismo no lo constituye en estos momentos el ataque nazi. El Ejército Rojo habrá conjurado. El peligro está en la posibilidad de que los círculos imperialistas que dominan la política de los Estados Unidos e Inglaterra lleguen a un acuerdo, firme o tácito, con Alemania para destruir a la URSS. Una tal postura, si se le da sentido fue llevada por Rudolf Hess a Inglaterra. Hasta el momento, todo parece indicar que tal política no ha tenido éxito. Pero si los trabajadores del mundo, en particular y las fuerzas progresistas en general no vigilan, no presionan, el entendimiento puede venir. No podemos olvidar que el que en Inglaterra y Estados Unidos es anti-fascista, es el pueblo. Los Quilings y los Petain se reclutan siempre entre los plutócratas, entre los grandes banqueros de los torres y de las grandes empresas industriales. La lucha contra el fascismo no debe abarcar, pues, el frente de guerra. La lucha contra el fascismo abarca todo el mundo. Hay que luchar contra los fascistas ingleses, franceses, españoles, americanos, etc. Estos fascistas se ocultan a veces con ropaje democrático. El mismo fenómeno ocurre en nuestro propio país. Debemos aplastar a los nazis y fascistas criollos. Pero bien sabemos que los verdaderos nazis y fascistas criollos pertenecen a altas esferas sociales y a ciertos casos, ocupan altos puestos públicos. El combate contra el fascismo es mundial. Es aquí y en todas partes y es un combate sin tregua ni cuartel. ¡GUERRA A MUERTE AL FASCISMO Y A SUS ALIADOS, ES LA PALABRA DE ORDEN!

LA COMPANIA BANANERA

—(Viene de la pág. 3)

Cuando el río está seco. La navegación en esta época en el río Térraba es difícil y será imposible cuando al río se le disminuya su caudal en la cantidad de 25 mil galones por minuto. ¿Cuál será la situación de Puerto Cortés?, cuando el único medio

han terminado sus estudios en las Academias del Ejército Rojo. Les deseó éxito en al obra de organización y dirección de la defensa de nuestro país.

Camaradas: habéis terminado la escuela suavemente y habéis adquirido el primer temple de la guerra. Pero la escuela no es más que un curso preparatorio. El verdadero temple lo reciben los cuadros en el trabajo vivo, fuera de las aulas, en la lucha contra las dificultades, en la superación de las dificultades. Sólo así, cuando se sabe que sólo son buenos aquellos cuadros que no tienen miedo a las dificultades, que no se esconden ante las dificultades, sino que, por el contrario, marchan a su encuentro para superarlas. Sólo en la lucha contra las dificultades se forjan los verdaderos cuadros. Y el nuestro Ejército Rojo, que posee una cantidad suficiente de cuadros verdaderos, templados, será invencible.

—(A vuestra salud, camaradas!)

(Aplausos atronadores en la sala. Todos se ponen de pie y saludan al camarada Stalin con grandes HURRAS)

HUMOR DE GUERRA

—Viene de la pág. UNO

¡Y qué clase de fantásticas leyendas las que se pujan: "Alianza militar nazi-comunista", "Puñalada por la espalda a Polonia y reparto entre compadres", "Traición de Rusia a las Democracias", "Imperialismo Rojo contra la pequeña, éfrica, pequeña y democrática Finlandia", etc. Y aquello de "Los aviones rusos se desarmaron en el aire"; "Los soldados rusos se mueren de hambre y de frío a los cuatros días de guerra con Finlandia; sus zapatos son de cartón; no pueden hacer puntería porque se tiemblan las cañillas y los rifles se les disparan por la culata"; "Un soldado finlandés, con bollo de pan en la mano, hacedorismo a 2000 rusos"; "100 finlandeses, con pistolas de agua, hacen retroceder al Ejército Rojo y están ya a las puertas de Leningrado"; "El sangriento régimen bolchevique odiado por el pueblo ruso, se derrumbó", etc., etc. Después de esto, ¿qué habían tenido que tragarse todo eso, porque el Ejército Rojo tomó sin muchas acorturas la línea Mannerheim y obligó a Finlandia a negociar la paz.

GREGORIOS Y GREGARIOS.

que nosotros, los comunis-
mos, lo decimos todos y no hacemos otra cosa que repetir fórmulas pre-establecidas, etc. Bueno, también son gregarios los hombres de ciencia y todos los que han salido del Occidente medieval. ¿Qué Galileo tiene la ocurrencia de afirmar que la tierra se mueve? Pues ¡repetirlo todos años que no sientan el tal movimiento. ¿Qué uno de todos asegura que la tierra gira alrededor del sol, cometiendo con esto una herejía contra la Biblia? Pues a decir todo el mundo que veras gramos alrededor del sol y sin tratar siquiera de comprobarlo en una estrella a contemplar el curso de nuestro planeta. ¿Que un sabio alemán, ruso, yanqui, chino, inglés o sueco realiza un nuevo descubrimiento. Todos los demás sin distinción de nacionalidades, lo explican y justifican. ¡Carambas, qué genética más gregaria!

Pero vamos a nuestros encubiertos enemigos, los falsos amigos de la democracia, que hoy andan detrás de Roosevelt como cualquier camero tras su pastor. Ellos no son gregarios, ¡qué val! Ellos no tienen que seguir como carneros y tratar de explicar, retorciendo argumentos, las volteretas de los políticos imperialistas. ¿Qué tal que Roosevelt, siguiendo el consejo de la camarilla reaccionaria yanqui, se hubiera declarado neutral en el conflicto soviético-nazi y estuviera dispuesto a ayudar al destroz de ambos contendientes como lo aconsejaba un estúpido reaccionario de por allá y un germanillo con toga y birreta de por acá partidario del aceite de recino y de Imangelano? ¿Qué dirían todos estos señores? Ya nos parece oírlos. ¿Y si así hubiera resuelto a ayudar a Hitler? Lo que pasa es que Churchill y Roosevelt no son tan tontos como los borricos de por acá, y solicito al hitlerismo; que el Ejército Rojo es capaz de aplastar todo el hitlerismo; y liberar a todos los oprimidos pueblos de Europa. Y ellos necesitan tener derecho a sentarse en la mesa de la paz y salvar así algunos privilegios de la actual clase gobernante.

De duelo el Partido con la muerte de la compañera Eva Coto

el Gobierno y la clase dirigente de aquel país.

Ella fue también, de las mujeres que se enfrentaron a la policía en aquel mismo balde 22 de mayo de 1933, cuando más de un miembro del Partido cayó herido por las balas de la policía y cuando fue echado del país el inolvidable compañero Braña.

Eva Coto ayudó a conseguir fondos a nuestro Partido en un momento crítico en masa, porque muy pocos compañeros fueron informados de su muerte.

El Partido costarricense significa una gran pérdida la desaparición de esta abnegada mujer que dió gran parte de sus fuerzas a la causa de la revolución socialista.

Fue de las primeras mujeres que ingresaron a nuestro Partido. Ella fue una de las que asistieron a aquel desfile silencioso que en una noche de febrero del año 32, recorrió las calles de San José como protesta sin palabras por el asesinato en masa del pueblo salvadoreño llevado a cabo por

Compañero: respáldese sus argumentos en el defensor de la Unión Soviética, traído semanal y sistemáticamente en forma de un factor que no es responsable en este momento.